

# EL PROGRESO

DIARIO LIBERAL

REDACCIÓN

Manuel Becerra, 6

ADMINISTRACIÓN

Manuel Becerra, 6

AÑO I

LUGO sábado 12 de Septiembre de 1908

Núm. 23

## PARA TERMINAR

El Regional sella y fecha ayer la controversia que traía con nosotros. Bien está; pero no sobran algunas consideraciones a modo de resumen.

No fuimos nosotros los que planteamos la discusión; fieles a propósitos que abrigamos, claramente expresados en nuestro programa, acudimos a ella porque a ella se nos llamó negando la verdad de afirmaciones que hicimos; y, francamente, si la negativa fué fácil, no fué cosa llana la refutación, porque cuanto afirmamos, en pie queda.

Al banquete celebrado el día 20 del mes último concurrió el partido liberal de la provincia, representado por número considerable, nunca ni con mucho igualado, de correligionarios. En aquel acto quedó proclamada por aclamación espontánea y unánime la jefatura provincial del Sr. Montero Villegas, y ante este hecho, quedaron aunadas firmemente las dos tendencias, comprensivas ambas de la integridad total del partido, que representan los Sres. Neira Gayoso y Fole y que durante mucho tiempo vinieron, con perjuicio de todos, en pugna que parecía irreductible.

Demostraron esto, la evidencia contra la cual nada pudo como es natural, la argucia más ó menos feliz del ingenio fecundo que trató de impugnarlo; y las manifestaciones hermosamente desinteresadas y meridianamente claras de los Sres. Neira y Fole.

Terminante, concreta fué la promesa que el Sr. García Prieto hizo de obtener el concurso del jefe del partido, del señor Moret, para las aspiraciones y resoluciones manifestadas en el banquete y al extracto fiel del discurso que de aquel respetable exministro y querido amigo nuestro, hemos insertado, remitimos al lector que quiera confirmarlo.

Hemos restablecido en el curso de la discusión la verdadera, la real doctrina sobre lo que es y como debe entenderse nuestro partido y su organización y hemos sentado, sin que hubiera sido contradicho, que en un partido clásico como el liberal-democrático, lo que no encarna en los elementos tradicionales, que con nosotros en su totalidad se hallan, es bagaje anodino utilizable solo circunstancialmente, pero que pasada la oportunidad debe ser retirado al lugar inferior que le corresponde.

Y la organización del partido liberal lucense, según probamos contra una aserción que se nos hizo, no es ni puede confundirse con las representaciones en el Parlamento, en las Diputaciones y en los Ayuntamientos. Esa organización está en Lugo deshecha, muerta, porque no responde a la opinión general, hoy puede decirse que unánime, de los correligionarios, y se hace preciso crearla de nuevo.

Y en la nueva organización habremos de tener en cuenta las sabias enseñanzas del señor Conde de Romanones y

las luminosas citas de la afite con que El Regional nos ilustró para probarnos lo mismo que nosotros sosteníamos, que no debe consentirse el nombramiento de desconocidos, de personas sin valer y sin relieve.

En este respecto nuestra pluma inhábil, poco obediente a la intención, quizá haya ido más lejos que nuestro propósito; mas tiene sin embargo una disculpa: vino El Regional encastillándose tras la afirmación de que el Sr. Moret había asumido la jefatura provincial y que contra el Sr. Moret íbamos los que proclamamos la del Sr. Montero Villegas. Fué nos preciso exhumar textos de aquel periódico para desvanecer el error y demostrar concluyentemente al colega que él, nadie más que él, nombrando en un día y destituyendo en el siguiente, se hizo un verdadero lío en eso de las jefaturas.

La atención que el partido prestó a aquella enmarañada urdimbre del colega, a la tendencia a la cual trataba de empujarnos, puede a El Regional prestar una enseñanza y debe aprovecharla.

Lo lógico, lo procedente es someterse sin más vueltas ni remilgos a la decisión del partido adoptada en el banquete de 20 de Agosto.

¿Qué le arredra para ello? ¿No ha alocacionado bastante a los hoy íntimos del colega lo que les sucedió cuando el banquete del Sr. Moret?

Entonces entendieron ellos, como entendimos algunos de nosotros que no debíamos prestar a aquel acto el concurso de nuestra adhesión y en efecto no se la prestamos; mas recuerden y deduzcan la enseñanza: unos y otros hubimos de rectificar más tarde.

¿Por qué no hacer ahora, en tiempo, lo que ha de hacerse después?

Tal como puso por sí mismo las cosas El Regional esa sería la solución y la prueba más convincente que podríamos ofrecer de que ha abdicado de personalismos. Es y no otra.

Hé aquí lo que deseábamos consignar para final de la discusión, ya que se quiere que ésta termine.

## LA PRENSA

Así como en Lugo tenemos un Jesús Rodríguez Lopez, que además de escribir fórmulas y auscultar enfermos maneja admirablemente la lira, los vivarienses tienen un Juan Plá y Zubiri que además de componer recetas, cultiva con fruto el divino arte de Ovidio y Garcilaso.

En el último número de El Vivariense publica nuestro vate un sentido canto a los gallegos que emigran, y, aunque en verdad, no es la forma poética la más soñada para este tema, el poeta vivariense hace una viva pintura de los horrores de la emigración, lamentándola con frases de sentida amargura.

Plá Zubiri, que es un excelente gallego, también tiene mucho de buen poeta, de poeta como debe entenderse el preferido de las musas.

Divide su canto en tres partes: Embarcando, ¡Adiós! y Retorno, y está escrito en versos robustos y sonoros, donde palpita un sentimiento delicado y un alma de patriota sin tacha.

Describe con sano y expresivo realismo de momento conmovedor en que el emigrante embarca, abandonando sus cariños, sus afecciones todas para acomodarse en el sucio sollado de un trasatlántico y retrata con vivos coloridos las torturas del alma campesina apinada por angustias y

azuzada por anhelos que rara vez encuentran en la emigración lemitivo eficaz.

El Progreso publica hoy esa composición en que cada gallego encontrará una provechosa lección de civismo y amor a la tierra. Recomendamos la lectura de los hermosos versos de Plá Zubiri, que realizan la doble misión didáctica de deleitar enseñando.

Acerca del vicealmirante Viñegra, escribe un colega:

«Bueno y sano está el Sr. Viñegra. Su salud le hub era permito de estudiar detenida y honradamente las cuatro proposiciones presentadas para construir la escuadra, y su conciencia sana como su mente, le hubiera permitido adjudicar la construcción de la escuadra a la casa que no hubiese presentado la mejor proposición, por grandes que fueran las recomendaciones que presentara.

Un hombre así estorba y por esto se le declara enfermo de real orden. No es a él a quien hay que desear alivio».

No estamos conforme. El Sr. Viñegra está, efectivamente, enfermo.

Su dolencia es un empacho de honradez. Que hable Ferrándiz y sino la Gaceta, aunque según el antiguo proverbio «a ésta puede darse», poco crédito.

Dice un colega:

«En la cárcel (en la de Madrid) abundan los locos. Cuando está el proceso en tramitación y no hay día en médico, no hay otro remedio; pero hay también allí locos indudables, locos reconocidos judicial y médicamente como tales, y en la cárcel siguen algunos extinguida ya su condena».

Esto no tiene de extraño. ¿Qué en la cárcel hay locos?

Pues en más de un manicomio hay cuerdos: cuerdos que merecían la cárcel.

Y perdonemos un colega que le perdonemos —pase lo uno por lo otro.

CRONICA LOCAL

Las fiestas y otros excesos

Avecinanse sucesos de importancia para Lugo, si es que a la palabra sucesos asignamos una acepción puramente local.

Esta mañana pasó por Santo Domingo, que es algo así como la Puerta del Sol de Lugo, pues constituye el centro de operaciones de sacamuelas, tenderos, ambulantes, vendedores de especícticos, domadores de ratones y otras fieras; y en suma, de todos aquellos que de año en año vienen a desterrar la monotonía insufrible de la vieja ciudad del Sacramento.

Pasé por Santo Domingo, iba diciendo, y he visto un enorme amastote de maderos cambiando en forma de casa.

Esta casa no tiene más que un modesto entresuelo, y sin embargo sus propietarios proponen albergar en ella a multitud de huéspedes, siquiera durante unos días.

En su fachada, de aspecto alegre y coquetón, algo semejante a uno de esos teatrillos de verano que se alzan en los parques y en las plazuelas de esas grandes ciudades, ostenta un rótulo llamativo y retumbante: *Palacio Luminoso*.

Pues bien; en ese palacio luminoso, que tendrá seguramente menos de luminoso que de palacio, habrá sesiones cinematográficas durante una temporada: es el primer anuncio de nuestras fiestas, y quizá, quizá (esto no significa que aventuremos juicios) una de las cosas más salientes de ellas.

No comprendemos francamente, como hay quien combate a los «cines». A parte de que son los espectáculos más baratos, más asequibles a las escalas de la Fortuna, tienen la apreciable virtud de alzarse, como pintorescas tiendas de campaña, en menos tiempo que el que emplea cualquier alcalde, de más ó menos pupila, en concebir un proyecto ó adoptar un acuerdo.

Yo no sé qué suerte le reservará el porvenir a este querido «cine» que orna y anima una de nuestras plazas; pero si hemos de juzgar por el fin que tuvieron otros, que durmen el sueño del pecador entre empolvados telones, mal Agosto auguramos a los animosos artistas.

El *Círculo de las Artes* que empezó con envidiable valentía contratando artistas de fama nacional, cerró sus puertas —temporalmente se dijo; definitivamente se cree. «El Teatro-Circo» pesé a la posoma contrata que por allí se pregonó con frases de halago para el arte, siguió el mismo camino: «Es aventurado temer que el de la Plaza de Santo Domingo corra la misma suerte de sus colegas».

Ilusiones a un lado; Lugo es poco soñador. Las películas son bagaje de poca monta.

¡Ba haciéndome estas reflexiones al desembocar en la calle de la Reina, cuando me sorprendieron las gigantes estacas que unos cuantos obreros colocaban frente al edificio de Hacienda.

Se me ocurrió pensar en los preparativos de una iluminación ó algo parecido; algún trabajo preliminar de los festejos de Octubre; algo inaudito, maravilloso sobrehumano, que necesitase mes y medio de continuada y ruda labor.

Un obrero sudoroso y jadeante martilleaba sobre aquellas estacas; me acerqué a él inquiri el secreto de aquellas obras y la respuesta no pudo ser más grata:

Es que hoy comienza la demolición del antiguo convento de la Nova.

Sentí dentro del alma una alegría intensa: Al fin, las aspiraciones del pueblo de Lugo, lealmente interpretadas y valientemente defendidas por el dignísimo Delegado de Hacienda Sr. Groizard y otros elementos de probada valía, tendrán feliz realización.

Aquí tienen ustedes dos sucesos de actualidad interesante. A Lugo afectan ambos por igual, porque en el uno y el otro se condensan tendencias largamente sostenidas y anhelos que en todas las conciencias han tenido viva y honda encarnación.

El «cine» con su imponente mole de hules y maderos, simbolizando más que un palacio luminoso; la luminosa alegría de una semana de fiestas bulliciosas, que suministrarán a *Peludes* y a *Calvino* curiosos datos para algunas crónicas humorísticas.

La estacada de la calle de la Reina, entonando un himno al trabajo, a la virtud y al progreso.

Un pueblo que construye obras y organiza fiestas, es un pueblo que no duerme. Todos tienen sus letargos; pero felices los que saben despertar a tiempo y con brío.

OLIMPIO.

Los emigrantes

EMBARCANDO

Ya el puerto se ha animado; volviendo a las embarcaciones pululan por doquier. Las gaviotas graznan posadas en la arena, y entre las algas, bullen buscando qué comer.

Millares de personas de todas las edades se agolpan en los muelles, ansiosas de embarcar.

Son gentes que abandonan los campos; las ciudades, creyendo que en América su vida será mejor.

Se van porque aseguran que aquí en el patrio suelo las muchas privaciones impideles vivir. Se marchan, según dicen, en busca de otro más claro y más risueño, cansadas de su ocupación segura, y yerma la heredad; y van, sin rumbo fijo, cargadas de ilusión que luego desvanece la negra realidad.

II

¡ADIÓS!...

Sonó ya la sirena del buque de emigración. Un gran penacho de humo la atmósfera.

Hay ruido de cadenas... Hay gritos delirantes.

El buque en un momento sus anclas recogidas. Ya va la nave andando... Pegados a las bordas,

los pobres emigrantes, se agitan sin cesar moviendo sus pañuelos... ¡Exclamaciones de locas alegrías se extienden por el mar!...

Alguno habrá, no obstante, que, al ver como se aleja de la bendita tierra que le ha visto nacer, deje escapar del pecho la desabrida queja, sintiendo en sus mejillas las lágrimas corriendo.

Y cuántos, que se marchan sin miedos ni cuidados, con un valor inmenso, tras del incierto en pos, al encontrarse sólo dirán desesperados: «¡Adiós, patria querida!... ¡Mi patria, adiós... adiós!...»

III

RETORNO

Perdidas por completo las bellas ilusiones que el implacable tiempo cuidó de deshacer.

Los pobres emigrantes, sufriendo desazón, recuerdan a su patria y piensan en volver. Mas, de los que marcharon gustosos y contentos, son muchos los que tienen la dicha de verla?

¡Ah!, no, son unos pocos, que tornan marcos, rendidos del trabajo, sin ansias de vivir.

Y al regresar, enfermos, y verse en patrios lares, he aquí lo que les muestra la cruda realidad: dolores y miseria que invaden sus hogares, los campos devastados y un triste soledad... Entonces, suspirando, comprenden que no hay cielo más claro y más hermoso que el que uno al nacer vio.

Entonces se hacen cargo de que no hay otro suelo más rico y amoroso que en donde se nació.

JUAN PLA Y ZUBIRI.  
Vivero: Septiembre de 1908.

ALLENDE LAS FRONTERAS

Las confesiones de un ministro

Hace varios días telegrafamos la noticia de que el ministro dinamarqués Alberti, que desempeñó largo tiempo la cartera de Justicia, se había confesado culpable de diversas distracciones de dinero.

Ahora resulta que Alberti, ha robado al país 25 millones de francos.

Los periódicos que iniciaron la campaña contra él se manifestaban muy satisfechos por su triunfo.

Los amigos políticos de Alberti, que se negaron a crear las acusaciones de dichos diarios, están anonados.

Alberti dice que la conciencia le atormenta y que espera con su confesión calmar los remordimientos que le devorran.

Aguarda con calma el fallo de los Tribunales, e irá a presidio resignado y en cierto modo contento.

Aeroplano Wright

Según Agustín Post, relojero oñicayánqui, encargado de registrar el tiempo que Orville Wright se mantiene en los aires con su aeroplano, éste, en su último vuelo, no tocó tierra hasta que pasó una hora, tres minutos y quince segundos.

Créese que el Aero Club de Francia aceptará oficialmente estas cifras.

Dícese que Wright trata de ganar el premio ofrecido al aviador que vaya en un vuelo de Londres a Manchester.

De honor de Dante

Solemnes fiestas celebrarán el domingo próximo en R. vonna, en honor del inmortal autor de *La divina comedia*.

Diferentes Corporaciones literarias de las distintas provincias de Italia tomarán parte en las fiestas, para honrar la memoria del vate.

Uno de los números del programa de fiestas lo constituirá la inauguración de una lámpara votiva que los dantistas italianos dedican al poeta.

A la ceremonia asistirá el ministro de Instrucción pública.

Miseria en las Azores

Producen impresión dolorosa las noticias que de las Azores se han recibido.

Con motivo del aislamiento en que allí viven a consecuencia de haberse declarado hace tiempo la peste, la miseria empieza a hacer grandes estragos y los pueblos, en excitación creciente ante la falta de recursos para contener la enfermedad y aplacar el hambre, amenazan con un serio levantamiento contra las autoridades.

En Angra, especialmente, la situación no puede ser más comprometida. Se debe todo cuanto el comercio ha facilitado para los hospitales y lazaretos; y los abastecedores, cansados de esperar y apremiados por argentadas reclamaciones de letras no pagadas, se han negado a seguir suministrando alimentos y efectos.

La Junta general no tiene un céntimo, y las Cámaras municipales carecen hasta de lo indispensable para sus oficinas y servicios.

En más de una ocasión se han dirigido al Gobierno y el Gobierno no ha podido enviar recursos.

Si éstos no llegan pronto, los acogidos en los hospitales morirán de hambre.

Además, se ha planteado otro grave conflicto: Los obreros sin trabajo, centenares de personas en la miseria, han acudido a las autoridades pidiendo socorro.

Como éstos no se puedan conceder, los hambrientos han amenazado con asaltar los almacenes y las casas donde sospechen que hay provisiones.

En Angra, en Praia, en Ribeirinho, en todas las poblaciones, se ofrecen cuadros espantosos de desolación.

El temor de que ocurran disturbios aumenta cada día.

La enfermedad va decreciendo, y la miseria aumentando en proporción aterradora.

Para todos los gustos

Purificación de las aguas potables por un nuevo procedimiento químico.

Este importante problema, de interés vital para un gran número de localidades, por los peligros que acarrea el consumo de agua potable o simplemente sospechosa, ha sido en todo tiempo objeto de profundos estudios, que han dado por resultado la recomendación de diversos procedimientos.



Ocurrerse desde luego la ebullición... uno de los procedimientos más sencillos...

La fijación por bugias de porcelana y el empleo del ozono exigen una instalación y una vigilancia que restringen grandemente su aplicación...

Se ha apelado a la purificación química por medio de las sales férricas, el bromo, el iodo, el permanganato, etc., y con todas sus deficiencias, parece ser este método el más práctico y rápido...

Con una primera adición de 6 centigramos de permanganato de potasa por litro de agua, obrando en frío durante 10 minutos, se obtiene ya la muerte de la mayoría de los gérmenes libres, si bien quedan aun cierto número de esporos...

Una segunda adición de 10 centigramos de sulfato de manganeso provoca un precipitado tenue que contiene todo el manganeso en forma de óxido, en el cual quedan englobados todos los gérmenes y cuerpos extraños en suspensión en el agua...

En caso de tratarse de aguas de pésima calidad como la de los estanques durante las sequías, la adición de una corta cantidad de carbonato de sosa activa la operación...

Para comprobar la eficacia del procedimiento desde el punto de vista bacteriológico, M. Lambert lo ha ensayado en aguas contaminadas artificialmente con cultivos tíficos, coléricos, pútridos y otros, con agua de cloaca, con pus de panadizo...

Sometida el agua tratada por el procedimiento de Lambert al análisis químico, aparece sin contener la menor cantidad de manganeso, pero aun dado que existiera este metal, puede asegurarse que en nada perjudica las diástasas de la digestión...

A la dosis de 6 centigramos por litro en nada en la actividad de la pepsina y la pancreatina, y aun puede decirse que favorece la acción amilolítica de la diástasa: hecho que no tiene de extraño, pues desde largo tiempo se emplean precisamente las sales de manganeso en medicina.

No negaremos que hasta el presente los experimentos de Lambert no han pasado de los límites de su laboratorio, y por lo tanto convendrá ensayarlos en grande escala. —Ann. d'hyg. et de méd. col.

PARA EL CAMPO

Las patatas de temprano

La producción de la patata para el consumo de primavera, lo que suele llamarse patata nueva, deja grandes beneficios al agricultor si se practica en buenas condiciones...

La Bretaña francesa, que no reúne tan buenas condiciones como la parte templada de Galicia para la producción de la patata precoz, cultiva grandes extensiones de este tubérculo con el destino exclusivo de su exportación a Inglaterra...

La primera condición para que este cultivo produzca buen resultado, es que la semilla reúna un conjunto de buenas cualidades, que no se encuentran generalmente en las variedades del país y los tubérculos que se destinan a semilla.

La semilla de la patata precoz ha de ser de mediano tamaño, bien madura y exenta de toda herida o enfermedad. Esta clase de patata ha de tener buena forma, piel bien lisa, la menor cantidad posible de ojos o yemas...

Las variedades siguientes, se pueden recomendar como más notables: Victor; de origen inglés; una de las patatas más precoces conocidas; tubérculos amarillentos de piel y carne; oblongos aplastados...

Marijolin; tubérculos parecidos a los de la anterior; planta corta, sumamente precoz y bastante rústica. Esta patata, que tiene muy pocos ojos, es necesario hacerla entrar en vegetación antes de sembrarla; de otro modo no nace o produce muy poco.

Marjolin Tsart; tubérculos mayores que los de la anterior y mucho más productivo pero menos precoz; patata a piel amarilla y algo bronceada y rugosa...

Prince de Galles; variedad de la anterior, menos precoz, en cambio mucho más productiva; tubérculos de excelente calidad. Muchas de estas variedades han sido cultivadas con especial esmero por la casa Vilmorin y Andreux de París...

los de la anterior y mucho más productivo pero menos precoz; patata a piel amarilla y algo bronceada y rugosa, pero a carne amarilla, harinosa y de gusto excelente.

Plate de Bretagne; tubérculos a piel y carne blanca; ovals a extremidades obtusas, aplastadas, de calidad excelente y notables por su fácil conservación.

Royal; muy parecida a la Marijolin pero más productiva y mucho más voluminosa como planta.

Prince de Galles; variedad de la anterior, menos precoz, en cambio mucho más productiva; tubérculos de excelente calidad.

Muchas de estas variedades han sido cultivadas con especial esmero por la casa Vilmorin y Andreux de París.

Para que la patata de temprano produzca bien, es necesario preparar bien la tierra y abonarla copiosamente con abono muy desmenuado.

En la mayor parte de las tierras es conveniente abrir zanjas que servirán de senderos y cuya tierra servirá para dar a las planchas en donde se han de cultivar las patatas una inclinación bastante acentuada hacia el sur.

La fertilidad de la tierra no será nunca bastante grande, pues todas las plantas precoces son muy exigentes en esta materia; por otra parte, como la tierra puede dar en el mismo año una ó dos cosechas más, si se trata de una huerta sobre todo, lo que la patata haya dejado, lo utilizarán las plantas que le suceden.

Conviene hacer germinar los tubérculos antes de sembrarlos, poniéndolos en un sitio caliente y claro: se deben sulfatar ligeramente y tomar durante el cultivo, todas aquellas medidas que son de rigor en este caso.

Si fuera posible cubrir las plantas durante la noche con tablas, paja, etc., se adelantaría la cosecha en muchos días y se evitaría cualquier percance ocasionado por las eladas. En un pequeño cultivo de huerta, la operación no tiene nada de difícil.

AGRO.

La isla de Cortegada

Los terrenos de Lapasadunte.—Firma de la escritura.

El jueves último quedó definitivamente ultimado el asunto de los terrenos que el Sr. Ruiz Lapasadunte tenía en la isla de Cortegada.

El otorgamiento de la venta se hizo a las doce de la mañana en el despacho del marqués de Riestra ante el notario señor García Escudero.

Asistió al acto el abogado del Rey señor Cobian.

En nombre del Sr. Lapasadunte y con poder de éste asistió el industrial de Vigo D. José Curbera.

La compra la hicieron los Sres. Riestra, Escudero y Martínez en quince mil duros dando con ello una prueba de alto patriotismo que todos los gallegos debemos aplaudir.

Ya puede estar satisfecho el Sr. Lapasadunte. Por unas tiras de tierra que apenas le costaron mil pesetas ha percibido quince mil duros, aprovechándose de unas circunstancias en que todos debiéramos sacrificar algo.

POR GALICIA

Ferrol.—Sigue el vecindario del pueblito de Neda imprimiendo ante la catástrofe allí ocurrida la no he del miércoles.

Por consecuencia de la terrible explosión sufrieron desperfectos muchas casas. A la de D. Luis Lafuente, situada en las proximidades de la iglesia, no le quedó un cristal sano.

La pared de otra casa contigua se agrietó, trepidando de tal modo los pisos que muchos de los muebles fueron arrojados al suelo.

El muro contiguo al sitio en que ocurrió la explosión quedó deshecho. Prodejo además la explosión la rotura de todos los cristales de la iglesia.

El niño José López, vecino de Sada, que sufrió heridas de consideración, desapareció, sin que hasta ahora se tenga noticia de su paradero.

Fuéron curados Luis Quintán, de 10 años, de una herida en el cráneo, Juan Yañez de 13 años de varias heridas en el pecho; Miguel Yañez, de 12 años, de varias heridas en las piernas; y Juan Palacios, de una herida en el muslo izquierdo, de la que le fué extraído un trozo de plomo.

Calculáase que el número de heridos y lesionados pasará de 40. El hijo del pirotecnico se encuentra en estado gravísimo.

Se le ha impuesto la Extrema Unión. Con objeto de auxiliar a los heridos se trasladó a Neda la Junta de la Cruz Roja.

Pontevedra.—El ingeniero afecto a la Jefatura de Obras públicas de la provincia de Pontevedra don Joaquín González Díaz, está ultimando el proyecto de un faro de primer orden en la isla de Salvora.

Dicho proyecto comprende tres casas para los toreros con espaciosas habitaciones. Actualmente se está contruyendo una caseta para el aparato universal de dicho faro de Salvora.

Para el bajo Saijo estudia el proyecto de una torre maestra. Está en construcción el faro para el bajo de los Mesos, en la ría de Arosa.

Vigo.—Anunciase para muy en breve la visita a Vigo del ingeniero D. Víctor Popo, administrador delegado de la Compañía concesionaria del servicio público de telegrafía sin hilos, que adquirió la contrata para establecer el servicio en España.

Propone instalarse en Vigo una estación, siempre que para ello le den las facilidades necesarias.

Ponvedra.—Han regresado de Cambados los Sres. Basada, Cobian y marqués de Riestra, que asistieron al acto de inscripción de las fincas de Cortegada, en el Registro de la propiedad.

La inscripción se hizo a nombre de los compradores, que ahora ceden la isla al Rey.

El Sr. Cobian salió para Madrid. Volverá a Pontevedra en la primera quincena de Octubre.

Santiago.—Un acuerdo muy plausible acaba de adoptar este Ayuntamiento: la inmediata traslación de su archivo, dependencia la más importante del Municipio, a los locales que provisionalmente venia ocupando la sección de Contaduría.

Realizárase previamente y sin dilación las obras complementarias al objeto de terminarse la habilitación de dichos locales, destinados desde hace cuatro años para archivo.

Coruña.—Siguen las declaraciones en la causa de los petardos de la Coruña. Parece que las suministradas hasta ahora no han dado resultado.

En la carretera de Santa Margarita ha ocurrido una noche un suceso que demuestra el estado de salvajismo en que viven en algunas aldeas.

Un grupo de ocho ó diez paisanos, que se hallaba apostado en la carretera, acometió a pedrada limpia a unas pobres mujeres que acompañadas por los agentes de vigilancia, se dirigían a la capital.

Un agente resultó herido en la cabeza.

Batalla campal

Entre dos parroquias.—Acometida salvaje.—A palos y a pedradas.—Un muerto y varios heridos.

Uno de tantos lamentables y salvajes sucesos que tan frecuentes son en nuestra población rural, tenemos el sentimiento de registrar hoy.

Por razones que desconocemos venían desde ha tiempo en hostilidad recíproca los vecinos de las parroquias de Louseiro, en Sarria y los de Toldos en Lãncara.

Hace tres días, el nueve del corriente mes, presentáronse en Toldos los de Louseiro, dispuestos a dirimir sus diferencias con las contundentes razones del palo.

A la actitud provocativa siguió bien pronto la agresión brutal y lanzáronse contra algunos de sus rivales.

Estos secundados por la totalidad de sus vecinos que ante la agresión salieron de sus casas, dispuséronse a rechazar a los agresores y bien pronto una verdadera batalla campal quedó formalizada.

Unos y otros acometíanse con furia loca lanzando gritos salvajes de guerra, repartiéndose palos, disparando tiros y arrojándose piedras.

Cerca de dos horas duró la refriega en la que no solo tomaron parte los hombres si no también muchas mujeres y algunos rapazuélos.

El cansancio hubo de rendirlos al fin y entonces pudieron apreciarse las bajas de la contienda.

Fuéron estas un muerto, Manuel Valcarlos Rodríguez, joven de 24 años, de Louseiro y muchos heridos.

La Guardia civil salió para el lugar del suceso, con el juzgado de instrucción y detuvo a José López, casado de 49 años, Domingo Piñeiro López de igual estado y Vicente Rodríguez García soltero de 22, de 43, Manuel Rodríguez García de 17, Manuel López, casado de 56 y Pedro Gómez casado de 52 vecinos de Toldos.

La frecuencia con que estos hechos se repiten vienen reclamando una actitud enérgica por parte de las autoridades, y funcionarios que en estos asuntos intervienen.

El suceso de Louseiro, trae a la memoria otro semejante que ocurrió el día de San Ramón, en Santiago de Cedros también de Sarria donde fueron heridos con bala más de doce personas entre ellas el cura párroco.

Este hecho fué muy comentado a pesar del silencio que sobre el se ha procurado guardar, estando próximo a terminar el sumario según nos aseguran.

Vamos al cine

Un enorme casetón, armado con profusión extraordinaria, va a ser durante unos días el lugar de la diversión de todo un pueblo, que abandonado por los veraneantes en playas y balnearios ofrece el solitario aspecto de un cuadro sin figuras, dibujado sobre el triste fondo que nuestro centenario cielo le presto.

Ante la bien iluminada fachada del pabellón ambulante, multitud de muchachos discuten sobre el maquinismo del órgano, la cinta que se estrena ó el precio de la entrada general y escuchan el trozo de «Bohemios» ó la marcha de «Aida» cuyas notas el colosal orquestón lanza a los aires.

En el anden de espera, respetables mamás observan las miradas de sus niñas, y estas sorrien saboreando las frases con que algun pollo conquistador ó algun acaudalado vejete endulza sus oídos ensalzando las gracias de que la naturaleza las hizo dueñas; las menas exteriorizan su satisfacción en exagerados gestos de agradecimiento y los hombres no caben ya en sus respectivas americanas (aunque sean de las holgadas) creyéndose flechadores de aquellos corazones femeninos; los viejos, no obstante, metidos en sendos gabanes protestan del fresquito de la noche para disculpar algun acceso de los impertinentes. Todos aguardan con impaciencia la señal de entrada.

Dentro ya, el indispensable trazo blanco las consabidas sillas de preferencia y los incómodos bancos de la entrada general se nos ofrecen. Sos frecuentes los coloquios amorosos, se presencian casi siempre escándalos en el patio y nunca falta, (ó al menos no debe faltar) el popular «ex-

plificador de cuadros» que es blanco de todas las chirogotas del publicito.

Empieza la sesión y con ella el pertinaz titileo del arco voltaico, y acaban las películas y las variedades que hacen las delicias del sexo feo.

Terminada la función, si hubiese alguno que no encontrase algo de su agrado en la variada revista que ante sus ojos desfiló, puede dedicarse a contemplar la arrogante figura del guardia de orden público que esté a la puerta del coliseo, y si ni con esto sale de su aburrimiento, considérese el ser más desgraciado del mundo.

Pero como no hay otro sitio donde pasar el rato, amigo Peludez, habrá que ir al cine ¿Vamos? CALVINO.

Robo curioso

Campana que se evapora

Según nos comunican del Valle de Oro, se ha llevado a cabo un robo verdaderamente curioso, en la Iglesia de Villacampa.

En la mañana del 8 del corriente mes las personas que se dirigían a oír misa en aquella parroquia, notaron la falta en la torre de una campana y con el consiguiente asombro comunicaron la noticia a sus vecinos, Reunidos varios feligreses, bien pronto se comprobó que se trataba de un robo y se dió aviso a las autoridades locales.

Puesta en juego la guardia civil examinó todos cuantos lugares podían servir para ocultar el objeto robado é investigó por todas las cercanías para descubrir a los autores del hecho, los cuales indudablemente no desconocían el terreno que pisaban; porque subir a una torre, descolgar una campana y esconderla en forma que nadie pueda ni sospechar donde se encuentre, no es obra fácil.

Bien pudiera suceder que alguien molestado con el constante voltear de la campana se propusiese hacerla desaparecer, como medio eficaz de evitar dolores de cabeza.

Daniel P Vizcaino

Esta madrugada, falleció en esta capital el sobrestante de obras públicas, D. Daniel Pérez Vizcaino.

Era el finado uno de los pintores más notables que han sobresalido en nuestra región. De sus obras justamente celebradas hay en Lugo bastante ejemplares.

Su muerte será llorada por los amantes de la pintura, pues ha sorprendido a Vizcaino en la plenitud de la vida, cuando podían esperarse de su pincel las mejores producciones.

Descanse en paz el magnífico artista.

EN LA AUDIENCIA

Relación de los señores jurados que han de conocer en las causas de su competencia, en el actual cuatrimestre:

PARTIDO DE LUGO

Cabezas de familia

Sres. D. Angel Abuña Rabinos, de Mazoy; Lorenzo Teijeiro García, de Quintela; Andrés Paz Cabado, de Mirés; Manuel Díaz Amoroso, de Miranda; Manuel Rodríguez Luaces, de Catedral; Tomás Núñez Buidé, de Caboy; José Cortón, de Dumplin; José Silveira Díaz, de R. Coruña; Emilio Serrano Marqués, de Castillo; José Díaz Guitián, de Chamoso San Cristóbal; Manuel Saigado, de San Roque; Juan Fernández Barrera, de Ludrio; Leonardo Canto Teijeiro, de Santa Leocadia; Jacobo Fernández, de San Lázaro; Luis Junquera Mouriz, de Ruaneva; José Aldequand Villar, de Chamoso S. N. Domingo Fernández, de Angeles; José Pujol Romay, de Reina; José Díaz, de Constitución; Francisco Castedo Jacobo, de Anseán.

Capacidades

Sres. D. José María Blanco Neira, de Miño; Esteban Caaballo de Cora, de Ruaneva; Salvador Castro Soto, de Santo Pedro; Pedro Martínez Rodríguez, de Nodar; Andrés Espiño Lourés, de Silveira; Benigno López Sánchez, de Castillo; Idefonso Fernández, de Reina; Nicasio Fontes, de Miño; José Otero Castañeira, de Pol; Carlos Arias Romay, de S. Marcos; Domingo Mazoy, de Balongo; Antonio Carballal González, de Gaimarey; José Carro, de Reina; Einaro Castro Valiña, de Ruaneva; José Ferráiro Piñeiro, de Ansemar; Valentín Roldán, de San Pedro.

Estos Jurados deben comparecer ante esta Audiencia provincial los días 1 y 12 de Noviembre próximo, para intervenir como tales en las sesiones de los juicios de las causas formadas por homicidio, contra José Rego y otros, y también por homicidio, contra José y Domingo López.

Suplentes para todos los partidos de la provincia

Cabezas de familia

Sres. D. Jesús Aballa Astariz, de Santo Domingo; Antonio Andrade de la Vega, de Conde Pallares; Pedro Bourio Fresno, de San Marcos; Ramón Fajardo Díaz, de San Pedro.

Suplentes

Sres. D. Antonio Velón Ventosinos, de Plaza;

Antonio Lago Sánchez, de San Roque. Estos Jurados deben comparecer ante la Audiencia provincial todos los días señalados para los Jurados propietarios de los partidos de la provincia.

LUGO

Recordarán nuestros correligionarios que hace poco tiempo se presentó en esta localidad un Sr. D. Enrique Corral, titulado representante redactor del periódico de Madrid Diario Universal, que con carta del Sr. Moret y de otros prohombres logró una bonita suscripción, y metiéndose en honduras publicó una correspondencia sobre política provincial.

Suficientemente autorizados debemos prevenir a nuestros correligionarios en cuanto a que el Sr. Corral no es representante, ni redactor, ni nada que a dicha publicación se refiera, y en su consecuencia tampoco debe considerarse auténtica la carta del ilustre jefe del partido, por si el caso se repite.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción al Sr. D. Gonzalo Rodríguez Peñalver, y a D. José Espina y Espina, representante el primero de la casa constructora de automóviles Lyon Pengeot y Director, el segundo, de la su cursal de la compañía Bergouan de Clermont Ferrand (Francia) fabricantes de los renombrados neumáticos «Le Gaulois».

El Sr. Rodríguez Peñalver trae como muestra de los automóviles Pengeot un precioso voiturette de nueve caballos y como el movimiento se demuestra andando, para probarnos la bondad de la marca nos ha invitado a un paseo que hemos dado esta mañana y durante el cual tuvimos ocasión de apreciar las excelentes condiciones del coche, subiendo con facilidad pasmosa la cuesta del baño y recorriendo cinco kilómetros en ocho minutos.

El precio de estos voiturettes es sumamente barato unas siete mil pesetas aproximadamente, y muy económico el consumo de la gasolina, haciéndolos por estas razones muy recomendables a los aficionados a esta clase de sport, y a los que desean un coche práctico.

Mañana celebran sus días la señora doña Remedios Nogueira de Tapia y su hija María, esposa del Notario de Estepa y querido amigo nuestro D. Ramón Cereijo. Felicidades.

El 16 y 17 del corriente mes se celebrarán romerías en Santo Tomé de Chantada, en honor a San Ciprián, y el 18 en Siete Iglesias de Monterroso en honor a Santa Eufemia.

Como se ve siguen las romerías; ¿Seguirán los países?

Hace tiempo que los obreros del municipio venían dedicándose a reparaciones en la muralla y ya han dado por terminado su obra.

A vigilar ahora; los numerados del Ayuntamiento tienen la palabra.

El lunes próximo se reunirá en el despacho del Sr. Gobernador civil y bajo su presidencia, la comisión organizadora del festival escolar que se ha de efectuar en los primeros días de Octubre para determinar la fecha en que ha de celebrarse y todos los detalles relativos a tan importante fiesta.

Una señora de Monforte que había venido a Lugo a tomar los baños minerales, falleció la pasada noche en la casa de huéspedes de «La Concha».

Descanse en paz.

La persona que hay perdido un perro de caza blanco con manchas de color canela puede dirigirse personalmente ó por escrito a D. Salvador Llamas, Ronda de Castilla, 16, pral., Lugo, quien dará razón de él, advirtiéndole que de no recogerlo en el plazo de 30 días se procederá a su venta.

Comenzaron a funcionar en Bilbao los buzones automáticos para recoger la correspondencia en los estancos y transportarla a la administración principal, sin ser tocada ni aun vista por el encargado de extraerla.

Estos aparatos, que fueron encargados a Alemania, se han colocado en los sitios públicos. En Lugo continuarán los antiguos por mucho tiempo. ¡Que hacerle!

Viajeros

Ha regresado de Tuy el M. I. Sr. Lectoral y Secretario de Cámara de este Obispado D. Manuel Lago González.

Regresaron la Sra. de Onega y sus hijos.

Se encuentra en Lugo nuestro buen amigo el notario de Estepa Sr. Cereijo y su bella esposa.

De Lãncara ha llegado D. Manuel Piñeiro.

Para Madrid salió el exsenador señor Belmás.

Hállase en Lugo el M. I. Sr. Deán de Ciudad Real.

Mañana saldrá para Astorga D. Domingo Paradela, canónigo de aquella Catedral.

Llegó nuestro querido amigo D. Camilo López Pardo, con su apreciable familia.



Llegaron de Santiago los Sres. Rodríguez Romay, Naveira y Quintero. Llegó el comandante de la Guardia civil Sr. López, con su hijo, segundo teniente de Administración militar. Regresó la señora viuda de Vázquez. Llegó de Rábade, D. Enrique Vijande con su familia. Salieron para San Miguel, D. Francisco Rodríguez y señora. Para Mondoñedo, D. Marcelino Vidal. Para Villalba nuestro querido amigo el depositario de la Diputación D. Ramón Olano. Llegó de sus posesiones de Cervantes nuestro querido y particular amigo don Manuel Pardo-Reguera. Con objeto de montar los tubos de la segunda turbina de la fábrica de energía eléctrica de Tronceda, salió para Mondoñedo D. Sebastián Subirá, inteligente mecánico. Salió para Valladolid, con objeto de sufrir exámenes de las asignaturas de los últimos años de la carrera de Derecho, nuestro buen amigo D. Luis Costa. Salió la señora de nuestro amigo don Celestino Pardo.

Nuestros paseos

Programa de las obras que ha de ejecutar mañana la banda de San Fernando de doce a una y media de la tarde. 1.º Florentin, paso-doble.—N. N. 2.º Polka obligada de cornetín.—Parrá. 3.º La Hillariana, rapsodia de aires portugueses.—Morales. 4.º Contestación al amoroso, vals.—Brosley. 5.º Hianata, paso-doble.—Neil Morret.

La banda municipal ejecutará, de nueve a once de la noche de mañana las obras que siguen:

1.º Patria y toros, paso-doble.—T. San José. 2.º Irene, mazurka.—Soutullo. 3.º Baimona, overtura.—Thomas. 4.º Bien amados, vals.—Waldefel. 5.º Julita, riveirana.—Mendez. 6.º La Rabalera, paso-doble.—Vives.

En el mercado celebrado el viernes en esta capital, se vendieron los granos y demás artículos que se expresan a los siguientes precios:

Centeno, fanega, 15 pasetas. Trigo, ferrado, 3 id. Maíz, id., 3 id. Cebada, id., 2 id. Habichuelas, id., 5 id. Patatas quintal 3'25 id. Tocino, libra, 1'15 id. Manteca, libra, 1'50 id. Huevos, docena, 1 id.

SECCION RELIGIOSA

Santo de mañana día 13.—Santos Felipe y compañeros mártires.

Del ilustre martir San Felipe nos dicen varios escritores que habiendo obtenido en Roma los empleos más honoríficos, en atención a sus personales méritos, le nombró el emperador Commodus prefecto del Egipto. Pasó a la ciudad de Alejandría, capital de su departamento, con toda su familia, y habiendo adquirido su hija Eugenia en aquella célebre Universidad de Oriente los más altos conocimientos científicos, en virtud de su aplicación al estudio, y por ellos los de la verdadera religión, instruyendo en ellos a su padre Felipe, abrazó la fe de Jesucristo, por cuya defensa padeció martirio. Su cuerpo fué sepultado en Nibro, donde sobre sus venerables cenizas erigieron los fieles una basílica.

REGISTRO CIVIL

Movimiento de población del día 12 Defunciones.—Ricardo de Diego Varas, de 18 días, en Lugo; Ángela Vila Paz, de 36 años, soltera, en Veral; Juana Madrid Gomez, de 15 años, soltera, en Lugo; doña Vicenta Vila Lirri, de 60 años, viuda, en Ilem. Matrimonios.—Manuel Barreiro López, con Pilar Fernández López, en Lugo.

INFORMACION TELEGRAFICA

De Marruecos

Sigue la excitación Madrid 12-12-15.—Las últimas noticias recibidas de Fez, aseguran que en aquella ciudad continúa la excitación entre los moros. Algunos notables siguen recorriendo las calles predicando la guerra contra los franceses. Estos muéstranse alarmados seriamente. Los elementos europeos están a la expectativa y siguen haciendo preparativos para el caso de que ocurran contingencias.

Al Alcázar

Madrid 12-12-15.—Asegúrase que ha salido para Fez una mehalia con el objeto de restablecer el orden entre los moros que se manifiestan revoltosos y levantiscos. Donde más se hace notar la necesidad de tropas que aseguren la tranquilidad del vecindario es en el Alcázar y sus alrededores. Según noticias, a este punto se dirigen las fuerzas que van con objeto de reprimir los desmanes a que vienen dedicándose los moros revoltosos.

Abd-el-Aziz y Metugui

Madrid 12-12-15.—Despachos de París aseguran que el Metugui, el más entusiasta de los leales que siguen a Abd el Aziz háse negado terminantemente a obedecer las órdenes de éste en cuanto a abandonar la lucha emprendida contra el Haffid. Sigue la persecución Madrid 12-12-15.—Despachos posteriores dan cuenta de que el Metugui sigue avanzando con notorias ventajas sobre la mehalia haffidista. Esta ha sido derrotada en algunas escaramuzas poco importantes. Espérase que muy pronto tendrá lugar una batalla decisiva, de cuyo resultado quizás dependa la actitud que Muley Abd el Haffid siga respecto de su hermano.

De incógnito

D. Jaime de Borbón Madrid 12-12-15.—Comunican de San Sebastián, que ayer estuvo en el Casino de aquella capital, el hijo del Presidente D. Carlos.

D. Carlos iba acompañado de un caballero y de una bella señorita. Los tres viajeros visitaron detenidamente el Casino, recorriendo todas sus dependencias y conversando con algunas personas. Nadie ha conocido a D. Jaime de Borbón hasta el momento de despedirse, en que se dió a conocer al portero de la Sociedad. El portero es hijo de un conocido carlista.

El concurso de esgrima

El Rey, presidiendo Madrid 12-12-15.—Participan de la ciudad donostiarra que el reparto de los premios otorgados con motivo del concurso de esgrima, ha sido presidido por el Rey D. Alfonso XIII. El joven monarca español ha sido viudado y actuado con verdadero entusiasmo por el numeroso público que presenció el acto.

En Eibar.—Siguen las aclamaciones. Madrid 12-12-15.—Dicen de Eibar que han estado allí los Reyes D. Alfonso y D.ª Victoria siendo ovacionadísimo por el público que presenció su entrada en la población. Al marchar, los Reyes despidiéronse de la muchedumbre saludándola afectuosamente.

Un proceso célebre

Procesado absuelto Madrid 12-12-15.—Comunican de París que acaba de verse en juicio oral el famoso proceso instruido con motivo del atentado contra Dreyfus. El Tribunal, estimando que no ha habido pruebas palmarias en contra del procesado, acordó la absolución de éste.

Impresiones

Madrid 12-12-15.—La lectura de la sentencia ha producido honda sensación en el público. Todas las personas que asistieron a la vista de esta causa, háanse mostrado impresionadas. Con motivo de esta causa, puso en relieve una vez más las grandes simpatías de que disfruta Dreyfus.

El viaje de los Reyes

Cuando irán a Viena Madrid 12-12-15.—Dicen de San Sebastián que los reyes marcharán a Viena el próximo día 25. Asegúrase que el recibimiento que allí se les prepara ha de resultar espléndido.

El baile que para la alta sociedad vienesa en obsequio a nuestros monarcas, será un espectáculo deslumbrador, pocas veces visto en aquella ciudad.

Buque perdido

Pesquisas inútiles Madrid 12-12-15.—Los telegramas de última hora dicen que los barcos de salvamento siguen practicando pesquisas para averiguar el sitio en que se halla el buque naufragado cerca de Ceuta. Los trabajos realizados hasta ahora no han dado resultado alguno y desconfíase ya de llegar al descubrimiento del lugar en que se encuentren los restos de ese barco, cuya nacionalidad no se conoce aún. Ignóranse asimismo las causas que han dado lugar al abordaje. C.éese que el número de víctimas ocasionadas por el siniestro asciende a un número considerable. Circulan rumores de que el buque naufragado es holandés; pero nada ha confirmado hasta ahora tales rumores.

La cartera de Hacienda

Besada, sustituto Madrid 12-12-25.—Esta mañana supúose de manera ya concreta que el Sr. Besada había aceptado la cartera de Hacienda, que deja vacante el señor Sánchez Bustillo. El Sr. Besada, propónese mantener en gran parte el programa económico del Sr. Villaverde, respecto de lo cual supónense vencidas las dificultades que se creía existiesen con relación a la actitud adoptada en este punto por el Sr. Maura.

Cuando jurará

Madrid 12-12-25.—Oficialmente sábase que el ilustre hombre público señor Besada jurará el cargo de ministro de Hacienda el próximo lunes. En los centros políticos coméntase muy favorablemente este nombramiento, pues el Sr. Besada es uno de los Consejeros de la Corona que mayor popularidad ha logrado durante la actual etapa conservadora. Asegúrase que el ilustre gallego va a la cartera de Hacienda animado de los mejores propósitos y dispuesto a mantener en todo su vigor la política económica villaverdista.

La cartera de Fomento

¿Quién se encargará? Madrid 12-12-25.—Afirmase con insistencia que al Sr. Besada le sustituirá en el ministerio de Fomento un exministro. Aunque las opiniones no están conformes acerca de este extremo y no se sabe aún a punto fijo quien ocupará aquella cartera, sábase desde luego que están indicados para ella dos candidatos igualmente reconocidos ante la opinión: los Sres. Bugallal y Marqués de Vadillo. Hay quien opina que el primero, dada su absoluta identificación con el señor Maura, será desde luego el sustituto del Sr. Besada. Este jurará también su cargo el lunes.

El proceso de las bombas

Lo que dice Melich Madrid 12-12-25.—Comunican de Barcelona que el famoso Melich, que puso en juego a las autoridades con motivo del atentado terrorista, insiste en confesarse autor de la colocación de las bombas. El padre, ante la extraña actitud de su hijo manifestó abrigar temores de que éste hubiese perdido el juicio. Indagando Madrid 12-12-25.—Las autoridades siguen practicando indagaciones acerca de Melich. De las investigaciones hechas hasta aquí, resulta que éste es un joven alegre, amigo de diversiones y francachelas; pero ningún detalle de su vida anterior permite suponerle autor de los hechos que se persiguen.

El concurso de la escuadra

Gato encerrado Madrid 11-12-25.—Asegúrase en los Centros políticos, que significados e influyentes personajes conservadores realizan activos trabajos para conseguir que el concurso de pliegos para

la construcción de la escuadra quede desierto. Según se dice, lo que persiguen esos personajes es dar tiempo a que la industria nacional se encontre en condiciones de tomar parte en un segundo concurso con ventajas sobre las casas extranjeras. Esto está siendo objeto de muchos comentarios, sobre todo entre las personas que siguen paso a paso el problema de la escuadra.

Murmuraciones

Madrid 12-12-25.—No falta quien relacione íntimamente esta supuesta actitud de elevadas personalidades de la política conservadora con la sustitución del vicealmirante Viniegra.

De Londres

El Congreso Eucarístico Madrid 12-12-25.—Despachos recibidos de Londres dan cuenta de un espléndido banquete con que el Arzobispo de Westminster obsequió a los Prelados que asistieron a la inauguración del Congreso Eucarístico, verificada en aquella capital. Al banquete asistió un número imponente de comensales. Entre todos reñó un franco entusiasmo en pró de la causa católica.

El primer Congreso

Madrid 12-12-25.—Confírmase la noticia de que el próximo Congreso Eucarístico, según acuerdo adoptado en el que viene celebrándose en Londres, tendrá lugar en Lourdes.

Disutiendo

Madrid 12-12-25.—Uno de los puntos con más detenimiento discutidos por las secciones del Congreso eucarístico de Londres ha sido el Santo Sacramento de la Comunión. En esta discusión han intervenido varias notabilidades eclesiásticas.

Protestando

Madrid 12-12-25.—De Londres participan que los protestantes, que organizan manifestaciones públicas en contra de la campaña católica emprendida, han enviado a todas las poblaciones de Inglaterra un extenso telegrama protestando de la actitud del Gobierno que consiente la exhibición del Santísimo en la procesión que habrá de verificarse mañana.

Las vestiduras católicas

Madrid 12-12-15.—Los protestantes manifiestan también su disgusto porque en las procesiones católicas exhibe el clero sus vestiduras. Cunde la protesta Madrid 12-12-25.—De algunas ciudades inglesas hándese enviado telegramas a los protestantes de Londres, adhiriéndose a la actitud adoptada respecto de las procesiones católicas.

ULTIMA HORA

De política Madrid 12-12-15.—A última hora ha circulado insistentes rumores de que a la cartera de Fomento, en vez del Marqués de Vadillo ó del Sr. Bugallal, como venía afirmándose, pasará el Sr. La Cierva.

Ningún síntoma de confirmación tiene esta noticia, y créese que se trata de un rumor sin fundamento alguno.

Habla La Cierva

Sustitución de Bustillo Madrid 12-12-15.—El ministro de la Gobernación ha sido interrogado por

Banco Aragonés de Seguros y Crédito

QUINTAS DOTALES SOCIEDAD ANÓNIMA Capital social: 2.500.000 pesetas Domicilio: Zaragoza. Sucursales Madrid y Barcelona QUINTAS DE 1909 Este Banco constituido especialmente para la redención del servicio militar activo de las armas, mediante el depósito de la prima única antes del sorteo de cada año, de 825 pesetas (ó sean 3.300 reales) ó a plazos se les deja libre, a todos los mozos aun cuando fuesen llamados posteriormente de señalado el Cupo é ingresado en Caja, ó se les entregan las 1.500 pesetas que importa la redención y devuelven las primas desolvidadas, caso de fallecimiento o excepción legal é inutilidad del individuo. Admite por años antes del sorteo según la edad del asegurado y Seguros dotales, para percibir a las 18 y 21 años de edad, una cantidad de 1000 pesetas a 500 pesetas al cumplir el plazo según las diferentes tarifas (que están a disposición del público en las subdirecciones). Tiene constituidos a favor de sus asegurados como garantía en las Cajas del Estado y Banco de España más de 450.000 pesetas que determinan el Reglamento de Seguros de 29 de Abril de 1902 y Real Decreto de 25 de Junio de 1906, a parte de los 2.500.000 en activo y lo viene recuperando trimestralmente. No hacer contratos de QUINTAS, sin antes enterarse de las ventajas, condiciones especiales y garantía que ofrece este BANCO, única Sociedad Anónima de esta clase en España. Aumentando sus primas, recursos y fondos continuamente, que ingresa en la Caja general de Depósitos del Estado. Este Banco en 1907 ha pagado a sus asegurados por contratos cumplidos y redenciones hechas la suma de 475.476 pesetas. Cuenta con Representantes en todas las capitales de provincia y Agentes de partido. La prensa española a colma de elogios a dicho Banco único en su clase hasta la fecha, por su cumplimiento y garantía. Diríjase sea personal ó por escrito al Subdirector representante único en esta capital y provincia de Lugo, DON EMILIO SERRANO MARQUÉS, Plaza del Obispo Izquierdo núm. 15, (antes del Castillo) LUGO.

algunos periodistas de esta Corte, acerca de la sustitución del Sr. Bustillo. Manifestó que era absolutamente necesario sustituirle, y desde luego confirmó la noticia de que pasará a esa cartera el Sr. Besada. Este llegará mañana a Madrid. En la estación le esperarán sus compañeros de Gabinete y numerosos amigos políticos y particulares.

De Burdeos

Choque de vapores Madrid 12-12-50.—Telegrafían de Burdeos que ha ocurrido un choque entre dos vapores, uno de ellos de la Compañía de Pinillos. Ambos han sufrido averías de consideración. Desconócense detalles del siniestro; pero supónese que no hayan ocurrido desgracias personales.

FERROCARRILES

De Madrid a la Coruña Rápido, llega a las 10'3; sale a las 10'8. Correo, llega a las 14'52; sale a las 14'57. Mixto, llega a las 5'37; sale a las 5'57. De la Coruña a Madrid Rápido, llega a las 14'54; sale a las 15. Correo, llega a las 10'53; sale a las 11. Mixto, llega a las 23'24; sale a las 23'44. Hay rápido de Madrid a las 10 lunes, miércoles y viernes; y de la Coruña, los martes, jueves y sábados.

AUTOMOVILES

Lugo a Mondoñedo y Ribadeo sale a la llegada del correo de Madrid. Ribadeo a Mondoñedo y Lugo, llega media hora antes de la llegada del correo de la Coruña. Administración: Manuel Becerra 4, bajo. Estación de salida: la explanada de Teatro. Imp. de Pardo

ANUNCIOS

EL FÍGARO

Acreditado salon de peluquería SAN PEDRO NUM. 14 Frente al Gobierno civil

EL SAGRADO CORAZÓN

Colegio de señoritas, dedicado a la más completa enseñanza primaria, toda clase de labores, bordados, encajes, etcétera, etc. En horas extraordinarias: música, dibujo, pintura y francés. También en horas extraordinarias y locales independientes preparación de señoritas para la carrera del Magisterio y de niñas para el ingreso en el Instituto y asignaturas del primer año. Este Colegio que estaba en la calle de Armuña 7, se trasladó a la del Doctor Castro 16 y 18 1.º izquierda (encima de la Cooperativa)

PEDRO LÓPEZ, SASTRE

Participa a su numerosa y distinguida clientela y al público en general, haber recibido un variado surtido en géneros, para la próxima estación de invierno. Lugo.—Plaza Mayor, núm. 25 Al lado del «Círculo de las Artes»

Abonos químicos de la Sociedad

Industria y comercio, son los de mejor resultado conocido hasta la fecha. Depositario en esta provincia Liborio Revilla.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Lugo, un mes. una peseta. Fuera, un trimestre. 4 » Idem, un año. 16 » Ultramar y extranjero. 9 »

REDACCIÓN: Manuel Becerra núm. 6

EL PROGRESO

ADMINISTRACIÓN: Manuel Becerra n.º 6

ADVERTENCIAS

Anuncios y reclamos a precios convencionales. La correspondencia al administrador, don Laureano Méndez. (No se devuelven originales)



